

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corrijo, núm. 28.

El Adelanto

Diario Político de Salamanca

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. 1'25 pts. Fuera de ídem, un trimestre. . . . 4'50 -

Anuncios y otros insertos, precios con ven ciones. —No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Martes 2 de Noviembre de 1897

Año XIII--Núm. 3693



D. Cristino Cebrián Villanova

Primer Teniente de la Escala de Reserva activa, Profesor de la Escuela de Medicina de Salamanca, Jefe del Servicio Sanitario de la Compañía Ferroviaria S. F. P.

falleció el Lunes 1º de Noviembre de 1897, á las doce de la mañana

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

El señor Comandante militar de esta Plaza; el señor Decano de la Facultad de Medicina; el Director de los Ferrocarriles Portugueses; la viuda Dª María de la Concepción Fernández Villegas, única testamentaria; sus hijos Dª Dolores, Amparo, Francisco, Concepción, María, Carmen y Mercedes; Hermanos, Madre y Hermanos políticos y Sobrinos

Suplican á sus numerosos amigos que por olvido involuntario no hubiesen recibido esquela de invitación, se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma del finado, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arribo afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de pildoras sabritugas de Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—119

Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 15, San Pablo 15, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas rias es y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA 180 15—San Pablo—15 173

la casa de la calle del Con-suelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x--d--32

DON CRISTINO CEBRIAN VILLANOVA

¡Pobre Cristino! ¡Cuánto le queríamos en la redacción de EL ADELANTO!

Verdad es que hombres de su carácter y de su temple se hacen amar de cuantos tienen la dicha de tratarles.

Joven por la edad, viejo en el padecer, los últimos años de su vida debieron ser de horrible sufrimiento.

Padecía mortal enfermedad, y él lo sabía.

A su ciencia médica no podía ocultarse la gravedad de su estado.

El, que tantas veces siguió paso á paso la marcha del terrible mal en sus enfermos, sentía los estragos obrados en su propio organismo, y veía cómo la muerte se acercaba cautelosa, paso á paso.

¡Cuántas veces nos lo dijo!

Hombre era de varonil entereza para mirar la muerte frente á frente; pero también era esposo y era padre, y al pensar en la suerte que estará reservada á su compañera amada y á sus adorados hijos, más de una vez sentiría horribles congojas, indescriptibles angustias, tormentos más crueles que los causados por la terrible dolencia.

Con una vida algo menos agitada; quitando algo al rudo y cotidiano tra-

bajo para darlo al descanso, hubiera prolongado algún tiempo su existencia. El lo sabía y convenía en ello, cuando amigos y compañeros se lo decían; pero pensaba al momento: tengo siete hijos que pronto quedarán sin padre, y antes que esto suceda, he de trabajar para ellos y por su porvenir.

Y con el pensamiento puesto en aquellos seres queridos, sobreponiéndose al mal creciente de día en día, sacando fuerzas de su propia flaqueza, engolfábase más y más en la ruda lucha por la existencia.

Ha sido una víctima del deber. De él hizo siempre una verdadera religión.

Médico distinguido é ilustradísimo catedrático de esta Facultad de Medicina, era además Teniente del ejército, y en tanto como la borla de doctor, estimaba el honroso uniforme militar con que ha querido ser sepultado.

Consagrado desde hace muchos años á su profesión médica y á las tareas docentes, jamás perdió el amor al noble ejercicio de las armas.

Cuando en días bien tristes para la patria, las necesidades de la campaña hicieron volver á las filas á muchos oficiales de la reserva ¡cuántas veces, en arranques de puro patriotismo y de pundonor militar, le oímos lamentar

sus dolencias que le inutilizaban para las fatigas de la guerra!

Y sin embargo, decía, si mi suerte lo quiere, allá iré á pagar á la patria la deuda que con ella he contraído, pues no es justo que, quien en tiempos de paz cobró el sueldo de su empleo, en momentos de peligro rehuya darla su sangre.

Así entendía Cebrián el cumplimiento del deber.

Ni halagos del poderoso, ni imposiciones del caciquismo, ni móviles de otro género, á que con frecuencia cede la fiaca humanidad, torcieron nunca la rectitud de su conciencia.

Recientísimos están y andan de boca en boca, hechos que lo demuestran con elocuencia incontestable, y que dejarán en el seno de la Comisión de reclutamiento, de que era médico nuestro amigo, imperecedero recuerdo.

Para Cebrián no es el día de la muerte, el de las alabanzas.

Cuantos le conocimos por dentro, le hicimos justicia y aprendimos á amarle.

¡Descansa en paz, amigo del alma!

L. C.

CARTA DE MADRID

Noviembre 1º.

Lo del día

Muy verdaderas, por desgracia, son las culpas que diariamente registra la prensa; pero también es cierto que no suele repartirlas equitativamente. Así en lo que se refiere a los desastres coloniales, señalando hechos positivos, unos periódicos apuntan contra los conservadores y otros contra los liberales; y es el caso que todos llevan razón.

Ahora lamenta la opinión el estado deplorabile en que queda la Isla de Cuba.

Sobre el general Weyler y sobre los derechos llueven ultrajes y acusaciones por tal motivo.

Cierto que ellos no han dominado su intransigencia; pero ¿acaso los elementos radicales han contenido su provocativa temeridad?

Las últimas noticias de Cuba llevarán de seguro mucha tristeza al espíritu público: se ha intentado, con un esfuerzo supremo, una obra que llaman de concordia y de paz, y resulta que, por el contrario, nunca ha sido tan poderosa en Cuba la discordia, no sólo ya entre separatistas y leales, sino entre los leales mismos.

No puede ser más infortunado el sino de esta nación.

Alcance de noticias

A consecuencia de la pertinaz lluvia que ha caído en esta Corte durante el día y la pasada noche, las calles y paseos están intransitables y el Manzanares ha aumentado su corriente, temiéndose que ocurran inundaciones de importancia en la ribera.

En algunos sitios el agua ha penetrado en los tenderos, anegándoles, y gracias á que, con motivo de la festividad del día, no han concurrido las lavanderas, que en otro caso, se hubiera producido la natural alarma.

Las autoridades han tomado precauciones, en prevención de que la crecida siga en aumento.

Por el temporal, la visita á los cementerios resultó muy desanimada.

Esta tarde, que aclaró algo, aumentó la concurrencia, pero no ha sido la mitad que otros años.

En el comercio que el señor Riesco tiene en la calle de Alcalá, están expuestas muchas y artísticas coronas que de diferentes partes han mandado para depositarlas en la tumba del señor Cánovas del Castillo, no habiéndolo hecho así á causa del mal tiempo.

En el panteón de la familia de Oza, sólo hay doce ó catorce coronas, dedicadas al malogrado estadista y colocadas después de su entierro.

Hoy se ha celebrado en Palacio capilla pública, con la solemnidad de costumbre.

Hoy se han recibido los siguientes telegramas oficiales:

Habana 31. —Novedades desde mi parte del 29 hasta el momento de entregar hoy mando:

En Cuba: en Manzanillo, 3 presentados, 3 muertos, uno titulado oficial, 2 heridos, recogido uno titulado capitán, 4 armados y 31 sin armas;

En Matanzas, muertos, al enemigo: en Montes San Rafael 2, uno titulado teniente y en Liavo uno. General Molina en lomas Purgatorio, batió grupo, haciéndole muchas bajas y cogiéndole armamentos y municiones; por nuestra parte un muerto y 18 heridos. Presentados, 5 sin armas.

En Habana, regimiento Numancia, en Baroto, batió grupo, haciéndole 11 muertos. Guerrilla Mejando hizo un muerto en Lechuza. Recogidas 4 armas y 5 caballos y presentados 4 sin armas.

En Pinar, muertos al enemigo: en playa Maquito 2, en Punta Palma 5 y en Cayajabos 1. Recogidas 9 armas y un caballo y presentados 2 armados y 2 sin armas. Nosotros, un muerto. —Weyler.

El otro telegrama es el en que comunica el general Blanco que le ha dado posesión personalmente el general Weyler, trasladándose después al «Monserrat», que zarpó á la una de la tarde. Añade que no

ocurre novedad despues del anterior despacho del general Weyler que antes insertamos

Telegramas particulares de la Habana comunican que se ha celebrado en el palacio de la Capitanía un concierto que han ofrecido al nuevo capitán general de Cuba varios señores. Ha sido muy brillante la recepción que se ha celebrado de todas las clases sociales. El general Blanco ha salido hoy por la Habana á pié con uno de sus ayudantes y ha comido en casa de la condesa de Lombillo. Se ha posesionado del cargo de jefe del Estado Mayor del ejército de Cuba el general Pando.

El Nacional de esta tarde ha publicado un artículo cuya gravedad nos induce á no reproducir ni comentar nada de lo que contiene. Expone los orígenes del llamado conflicto militar y el estado actual de la cuestión.

Telegrafian de Málaga que la lluvia de hoy ha sido en aquella capital tan abundante, que ha inundado calles y plazas y producido el hundimiento de varios edificios. La población ha quedado á oscuras á consecuencia de la rotura de la tubería del gas. El vecindario hallase alarmadísimo, pues teme el desbordamiento del río Guardameñiva y las desgracias que esto produciría. Hasta ahora no hay, afortunadamente, que lamentar ninguna.

En los círculos políticos es la conversación pública la cuestión suscitada por varios generales y la actitud en que se les supone colocados, á consecuencia de las recompensas acordadas para los ejércitos de Ultramar, y especialmente para el de Filipinas.

Los bien informados desmienten los propósitos colectivos y legales atribuidos por alguien á los generales aludidos, pero los generales aludidos, pero confirman que colocarse en una actitud grave, y que ha de producir serios disgustos, y anuncian que alguno de ellos hará declaraciones ruidosas.

Telegrafian de Tánger asegurando que después que las potencias rescaten á los cautivos, castigarán colectivamente á los rifeños.

Telegrafian de Metz que ha fallecido Flech, administrador general de la Compañía de Jesús.

Los telegramas que se reciben de provincias indican que se ha generalizado el temporal.

En Madrid, á consecuencia del desbordamiento del Manzanares, deteniense los trenes en el Arroyo de San Bernardino.

Las autoridades han acudido allí para evitar desgracias.

Dicen de Jacksonville que ha salido para la Habana el vapor «Tres Amigos», dedicado al tráfico legal, remolcando una goleta cargada con ganado vacuno.

Los laborantes dicen que es muy posible que el buque sea capturado por los españoles, en vista de su procedencia filibustera, y que los Estados Unidos tendrán que reclamar.

AGENCIA ALMODOBAR.

A UNA MORENA

Bajo los arcos de ébano puro y entre la sombra de tus pestañas, avergonzados de ser tan grandes, pero orgullosos sobre tu cara, negros, muy negros, como es el odio, porque los quema fuego del alma, luces dos ojos, linda morena, que dan la gloria, si no ametrallan.

Toma claveles, púrpura y fresas, coge las rosas más encarnadas, júntalo á modo de ramillete, dale las luces de la alborada, el fuego ardiente de cien volcanes, el magnetismo que atrae y arrastra, las seducciones de «lo imposible», y las sonrisas de las Tres Gracias... y de ese modo tendrás idea, ni muy remota, ni muy exacta, de la hermosura sin tilde alguno que hay en tu boca, fresca y lozana.

Modelo de un óvalo de corte griego con amasijo de leche y nacar,

ponle por marco tu cabellera suelta, brillante, negro-azulada, que cae flotando sobre tus hombros, que llueve en hebras sobre tu espalda...

Y si te miras en el espejo, y no te dice que eres más guapa, más atrayente, más seductora, más hechicera, más resalada de lo que dicen estos renglones —que sólo valen porque te cantan— es que soy tonto de capirote, ó es que el espejo, guasón, te engaña, porque desea que le consultes, y recrearse viendo tu cara.

Linda morena, deleite mío, raro conjunto de luz y lava, porque me quemén tu labios rojos y por saciarme de ver tus gracias, diera con gusto la vida mía, mis ambiciones, mis esperanzas... tú eres la esencia de mis delirios, tú eres la gloria que me arrebató!

FRANCISCO GASCÓN CUBELLS.

Salamanca.

DESDE PEÑARANDA

Sr. Director de EL ADELANTO

Mi querido amigo: En este momento (cinco de la tarde) concluyo de acompañar á la última morada el cadáver de uno de los miles de héroes de Cuba, sargento Francisco Matallana, del Rfo. hijo de esta villa y el que después de siete años de servicio en el ejército (un año en la Península y seis en la Isla de Cuba), acaba de bajar á la tumba por enfermedad contraída en la manigua, después de haber hecho todo el periodo de campaña.

Al contrario de lo que en todas las poblaciones cultas ocurre, pues en ellas se atiende y obsequia á los que regresan de defender la Patria, en ésta ha sido el reverso de la medalla, porque desde el momento que pisó el ndén de esta estación, pudo observar lo poco en que se estimaban los méritos de que la Patria le es deudora, pues para trasladarse al domicilio de sus padres tuvo que hacerlo en uno de los volquetes que para el acarreo de mercancías se emplean en esta, apesar de hallarse en aquel momento y en espera de sus dueños, varios coches de propietarios de esta villa que vinieron en el mismo tren que el indicado Matallana.

En el periodo de su estancia en esta (que sólo ha sido de ocho días), dicho señor fué visitado y obsequiado por individuos de la clase media de esta población, brillando por su ausencia las autoridades y demás personas que por la posición social que ocupan debían ser los indicados á hacerle los ofrecimientos que en tales casos son de rúbrica; digo mal, hay una excepción y hay que hacerla de la junta directiva de la Juventud Peñarandina, cuyos individuos, después de visitarle, hicieronle ofrecimientos de preparar una función dramática en su beneficio, lo que no ha podido verificarse por su prematuro fallecimiento.

Apesar de tal conducta, creí que en el acto del entierro tales omisiones se hubieran enmendado al dar los honores á su cadáver. Desgraciadamente me he engañado, porque si mal lo hicieron con él en vida, peor lo han hecho después de muerto, pues al acto del sepelio no han asistido ni todas las autoridades, ni tampoco las personas á quienes antes aludo.

El único detalle digno de especial mención ha sido que el cadáver fué llevado en hombros por licenciados de Cuba y Filipinas, vistiendo el traje de rayadillo.

Estando cazando varios amigos de esta villa en la dehesa de «Pajarilla», propiedad de don Francisco Sánchez y Sánchez, se le escapó un tiro al médico que hoy está en Manera de Abajo, don Enrique Almeida, con tan mala fortuna, que se incrustaron los proyectiles en la ingle del montaráz, Jorge Rodríguez, de 37 años, viudo, con una niña de unos cinco años.

El estado del herido es grave, aunque no se han perdido las esperanzas de salvarle.

Hoy, día de Todos los Santos, y después de la misa mayor, ha cantado el «Orfeón Peñarandino» el «Aria de Stradella», con mucha afinación, dando una prueba mas del gusto y talento que tiene el director de dicho orfeón, don Higinio Manzanares, á quien felicitamos por su nuevo triunfo, así como á todos los orfe-

nistas, porque no decaigan sus ánimos, dando así una prueba de cultura, civilización y amor al arte.

Se despide hasta otra su siempre amigo

FURI.

LA SORTIJA DEL PRÍNCIPE

Allá á lo lejos, en un vasto reino del Norte de Europa, el joven príncipe heredero, en cuyo débil organismo ha hecho presa la fiebre, se siente muy fatigado y no deja de toser desde el día en que la espesa niebla y el aire húmedo y frío anuncian la proximidad de los rigores invernales.

El pobre enfermo es trasladado á Provenza, donde pasará el invierno (todo el invierno) aspirando las templadas y saludables brisas del Mediterráneo...

¿Conseguirá ver los encantos de la futura primavera?

Digno de profunda lástima es este joven de veinte años, que siente calofríos mientras recostado en cómodo sillón-cama, bañado todo el cuerpo por los rayos del sol, cubiertas las piernas por una manta finísima, contempla con mirada triste el incesante movimiento de las olas y hace girar, con el índice de su diestra, la sortija que antes se ajustaba al dedo meñique de la otra mano y que ahora se mueve holgadamente al recibir el menor impulso.

El médico pasea grave y taciturno...

Pasan en todas direcciones muchas personas ilustres sanas de cuerpo que buscan todo el año, recorriendo la Europa, el aburrimiento, hijo de una vida consagrada al placer de los sentidos y á la ociosidad. A todos les conmueve, más ó menos, el aspecto del príncipe, y todos verían satisfecha su vanidad, si pudieran proporcionarle alguna distracción. Los indiscretos suelen preguntar al viejo y ceremonioso doctor: «¿Cómo se encuentra hoy su alteza?»

Y el preguntado responde secamente: «Está mejor». Y su alteza—que habla con perfección varios idiomas—permanece horas y horas sin decir una sola palabra; sentado en el sillón; observando melancólicamente el flujo y reflujo de las olas; haciendo girar con el índice de su diestra, en derredor del dedo meñique de la siniestra mano, la valiosísima sortija; aislado por completo del mundo; indiferente, insensible á cuanto dicen y hacen los demás.

¿Cuántos recuerdos puede evocar la imaginación del príncipe en esas largas horas pasadas ante los abismos del cielo y del mar que ofrecen á sus ojos, con cruel y despiadada ironía, todas las magnificencias de su importante hermosura!

¿Cuántos recuerdos puede evocar la imaginación del príncipe contemplando la maravillosa puesta del sol que, al despedirse, tinte el lejano horizonte con color de púrpura!

Porque el enfermo condenado á prematura muerte es el heredero de un gran trono. Su venida al mundo fué anunciada por cien cañonazos que hicieron retumbar los cristales de muchos edificios; toda Europa supo por telégrafo la fausta noticia; un pueblo entero se entregó al regocijo celebrando con ruidosas fiestas el nacimiento de quien vino á nacer constantemente, en derredor de su cuna, cortesanos respetuosos, rendidos y adúladores.

Debe de recordar el joven príncipe brillantes escenas en las que fué protagonista lisoajeado y aclamado; debe de recordar que aún no había cumplido los diez años cuando lució en público su flamante uniforme de coronel de ejército, cuando, gine-te en un caballito árabe, pasó ante los granaderos de la régia escolta—hombres barbudos, de cinco pies y seis pulgadas de estatura—y vio inclinarse ante él la gloriosa bandera nacional. Y tal vez piensa, después de recordar los mejores días de su esplendente infancia, en que vá á morir sin saborear la dicha de amar y ser amado.

En la vasta y hermosa playa donde se ve aislado del resto del mundo, hay un ser que á ratos le distrae y le hace sentir dulces emociones. Ese ser es una adolescente, casi una niña, desnuda de pié y pierna, hija de un humilde pescador, á quien todos los días aguarda para ayudarle en la tarea de sacar de la lancha el producto de muchas horas de trabajo rudo y peligroso.

El príncipe ha fijado su atención en

aquella criatura llena de vida, plétórica de salud, de cuerpo esbelto, de rostro moreno, hermoseado por abundante cabellera negra y por expresivos ojos en los que resplandece la luz del sol del Mediodía.

Todas las tardes, después de un corto pasear en el que el pobre tísico emplea sus fuerzas cada vez más debilitadas, se ve á éste recostado en el cómodo sillón, junto al cual, y sentada en el suelo, permanece una ó dos horas su amiguita. Apenas habla él, prefiere escuchar la voz de su compañera que cogiendo puñaditos de arena, y tamizándolos por entre sus dedos, le dice, con el pintoresco lenguaje popular, los nombres de las embarcaciones que entran y salen, y canta algunas veces, á media voz, canciones del país.

Una tarde en que realiza la adolescente su acostumbrada obra de misericordia, levántase fuerte y desagradable viento.

Alteza—exclama el doctor—conviene que abandonemos este sitio.

El príncipe lanza un leve suspiro. Se siente muy dichoso en aquel instante. Pero no puede, no debe resistirse á la indicación del hombre de ciencia. Incorporáse y se le ocurre pagar de algún modo la felicidad que viene proporcionándole la hija del pueblo. ¿Qué le dará? ¿Dinero?...

Dulcemente se apodera de la mano de la muchacha, que hace un movimiento de sorpresa y de temor, y trata de adornarla con el obsequio valiosísimo. La favorecida tiembla. ¿Qué es lo que pretende el joven tísico?...

El príncipe ha comprendido bien lo que la pobre muchacha ha querido decirle. Apóyase en el brazo del doctor y se aleja sin pronunciar una sola palabra.

Antes de entrar en el hotelito en que se alberga, dirige una mirada al ocaso. ¿Qué hermosísima puesta de sol la de aquel día! El fulgurante astro se ha hundido detrás de unos nubarrones de color plomizo, que forman gigantescas y caprichosas figuras sobre un fondo rojo. En esas figuras cree ver los blasones de su regia extirpe. Y piensa en que cualquiera de las demás familias reales de Europa se consideraría muy honrada aliándose con la suya mediante un casamiento.

Y piensa después, bajando la cabeza con aire sombrío, en que la muerte es lo único que debe ambicionar, puesto que la hija de un mísero pescador se ha horrorizado ante la idea de que su carne podía estar en contacto con el anillo de oro y diamantes, digno regalo de un príncipe á su prometida esposa.

FRANCOIS COPEL.

villa, de cuya gravedad dimos cuenta en uno de nuestros últimos números.

Reciba su distinguida familia nuestra cordial enhorabuena.

Café-Restaurant

DEL PLATOS DEL DIA

- Huevos con tomate. Ternera á la jardinera. Solomillo á la macedonia. Salchichas á la marinera. Lomo con fritada. Riñones al Jerez. Merluza rebozada. Pescadillas fritas. Espárragos salsa florida. Chuletas á la Riojana. Entrecots con champignon. Bisteks con patatas. Chateaubiran á la parisién. Pollo asado. Jamón en dulce. Lengua á la escarlata. Postros Variados.

Por el Juzgado de instrucción de Ciudad-Rodrigo, se interesa la busca y captura de José Ramos García y Rafael López Mateos.

El jueves próximo tendrá lugar en el frontón de San Bernardo un nuevo partido de pelota, en el que lucharán mano á mano Belisario el de Corrales y el riojano Peré.

Anoche fueron varios los adoradores de Baco que en estado amilico recorrieron las calles de nuestra ciudad, pero afortunadamente todos la cogieron tétrica y no hubo ningún escándalo.

El robo de anoche

De un cajón de pescadería situado en la Plaza de la Verdura ha desaparecido el importe de la venta de ayer, durante la noche última.

Los discípulos de Caco aprovecharon la obscuridad para taladrar la puerta é introducirse en el interior del cajón, apoderándose de cuantos objetos de algún valor hallaron en él, además del metálico.

Los agentes de la autoridad siguen la pista de los presuntos autores del hecho, y el juzgado instruye las correspondientes diligencias.

Bien poco alto habla tal hecho, ejecutado en uno de los sitios más céntricos y vigilados de la población, en favor de la seguridad de que disfruta el vecindario.

Ayer, á las doce de la mañana, falleció víctima de una enfermedad del corazón, la señora doña Patrocinio Villafranca.

Reciba su apreciable y afligida familia nuestro sentido pésame.

Varios de los vecinos socorridos por el Ayuntamiento por los perjuicios que sufrieron en el incendio de la Acera del Jesús, nos ruegan hagamos constar su gratitud por los beneficios de que han sido objeto. Gustosos accedemos á su súplica.

LUDEÑA

Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33. 81

Cada día se nota más la falta de potencia lumínica que los aparatos del alumbrado público tienen.

La Plaza Mayor, en los días en que los comercios están cerrados, se halla muy deficientemente alumbrada y no hay que decir que si tal ocurre en la Plaza, sitio el mejor iluminado de la población, las demás calles han de aparecer, como aparecen, envueltas en la más densa obscuridad.

Suponemos que tales deficiencias se subsanarán brillantemente, tan pronto como

mo llegue la nueva máquina que, según nuestras noticias, se halla en camino.

Ha fallecido en Madrid, donde se hallaba accidentalmente, la esposa de nuestro particular amigo don Ignacio Santiago Fuentes.

Acompañamos á su distinguida familia en su inconsolable pena.

La misma comisión de vecinos que se nos acercó solicitando nuestra cooperación para que las obras que se estaban ejecutando en el Pradillo fueran suspendidas, cumpliendo con lo que preceptúa la ley de aguas, nos ha visitado esta mañana, suplicándonos demos en su nombre y en el de los vecinos que representan, las más expresivas gracias al señor Alcalde, por haber dispuesto que referidas obras fueran suspendidas, defendiéndose así los detentados derechos de gran número de personas.

Difícil, para probar la justicia de sus quejas, que tan pronto como el caudal de agua del Tormes ha aumentado algo, á consecuencia de las últimas lluvias y convertido en el normal, el paso que quedaba ha desaparecido en absoluto, y el muro de contención se halla cubierto por cerca de un metro de agua.

Esto demuestra que, si se permitiera terminar las obras en la forma en que se han comenzado, la incomunicación entre los vecinos que habitan á aquella parte ó en la misma ganarán su sustento y nuestra ciudad, sería absoluta en la mayor parte del año.

TELEGRAMAS

UN DISEMBARCO

Madrid 2.—El miércoles desembarcó en el departamento oriental la expedición del «Silver», después de haber buisado la vigilancia de los buques españoles que la perseguían.

Como recordarán nuestros lectores, dicha expedición es una de las mayores que han salido de los puertos yankees en auxilio de los insurrectos.

CONTRA LA AUTONOMIA

Madrid 2.—El viernes próximo se reunirá en New York la junta laborante, para tomar acuerdos conocidos de antemano.

Trataráse en dicha reunión de la actitud que en vista de la concesión de la autonomía deben adoptar, y se resolverá rechazar las reformas concedidas por el gobierno español y oponerse al regreso á Cuba de los emigrados que residen en los Estados Unidos.

UN ARTICULO DE TAYLOR

Madrid 2.—El exembajador norteamericano en Madrid ha publicado un artículo en la prensa newyorkica, que ha causado sensación inmensa y ha sido muy censurado en las esferas oficiales de aquel país.

Taylor se dirige á las Cámaras y las excita á que, prescindiendo de los consejos de Mac-Kinley, voten enseguida el reconocimiento de la beligerancia para los rebeldes.

OTRA PROCLAMA

Madrid 2.—El titulado presidente de la República cubana ha publicado una proclama en que, solicitando el reconocimiento de la beligerancia, dice que los insurrectos reúnen todas las condiciones que el derecho nacional exige á los beligerantes.

Méndez Capote asegura que el gobierno filibustero reside en Cubitas y que sus cámaras funcionan con toda regularidad en Guimarillo.

Terminia manifestando que los rebeldes no tratarán con España si no se les concede la independencia.

Supónese que en breve nuestros soldados contestarán á tales baladronadas ahuyentando al gobierno y á las cámaras de las poblaciones en que se hallan y haciendo que funcionen en la manigua.

ACLARACIONES

Madrid 2.—El Gobierno se muestra decidido á aclarar los conceptos atribuidos á Weyler por sus parciales en la manifestación de despedida.

Las referencias que el Gobierno tiene contradicen los informes de la prensa y quitan mucha gravedad á las frases pronunciadas por Weyler.

Se espera con impaciencia el regreso del general, pues muchos creen que la forma en que conteste á las indicaciones del Gobierno, indicará mejor que nada su actitud futura.

LO QUE DICE BLANCO

Madrid 2.—Se ha recibido un despacho de dicho general, en el que se muestra muy satisfecho de la recepción que se le ha dispensado á su llegada y emite juicios muy optimistas respecto á la marcha de la campaña y al resultado de las reformas, de cuya implantación está encargado.

Dice que en breve enviará informes verdaderos del estado de Cuba, tanto en lo que se refiere al aspecto militar, como al político.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 3 DE NOVIEMBRE

Miércoles.—San Armengol, obispo. Adoratrices.—Continúa la novena á las benditas Animas, á las seis de la tarde.

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a—92

SE VENDE una casa de planta baja, con locales para talleres ó almacenes, sita en las Afueras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta, plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias.

Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo, informarán D. Pedro Blanco Hermsilla ó don José Sánchez Ledesma. x—d—25

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x—21

VENDESE al contado ó á plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Razón, Bermejeros, número 82. x—d—72

SE VENDE la casa número 19 de la Plazuela del Corriño. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajo. 30—26

SE VENDE una panera denominada Alhóndiga, en Ledesma. Del precio y condiciones informarán: en la farmacia de Rollán ó en la plaza de la Libertad, número 1, en esta capital. 15-3

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x—d—101

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—32

SE VENDE un cajón en la Plaza de la Verdura, de buenas condiciones, pagado á plazos, á precios módicos. Primera fila, tercer cajón á mano izquierda bajando por el arco del Toro. Para informarse Plazuela del caño Mamarón, 26. 13-2

AMA DE CRIA

Se ofrece una joven de 19 años, leche de diez días, para tratar en la casa de los padres. Darán razón, calle de la Risa número 7. 3—d—3

Salamanca.—Imp. de Núñez

Crónica local y provincial

La familia de don Cristino Cebrián (que en paz descanse) nos ruega que, por medio del periódico, supliquemos á sus numerosos amigos, que no hayan recibido la esquela de defunción, disculpen la involuntaria omisión, debida á la precipitación con que han sido repartidas.

Estando próximo á formarse el alistamiento de los mozos responsables al servicio de quintas en el reemplazo de 1898, recordamos á todos los que se encuentran en la edad de 18 años, el deber que les impone la ley de pedir su inscripción, con el fin de que no incurran en responsabilidad.

Se halla fuera de peligro la hija de nuestro querido amigo don Luis Díez Tara-

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcos, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, esteras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chimeros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Disponible

Disponible

Disponible

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

13-CAMPO DE SAN FRANCISCO-13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

30-26

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL RABIOSO DOLOR



MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le véis, desfigurado, triste me ditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la

fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE

DISPONIBLE